

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

SUSCRIPCIONES.

INSENCIONES.

Madrid, 8 de Prov. no trim. Ult. y Extrm. 72
Las suscripciones y reclamaciones se hacen en
la librería de D. Vicencio Sagredo, Puebla, 6.

ECO IMPARIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

Anuncios, reclamos y comunicados á precios
convenionales. La correspondencia: toda al
director gerente, calle del Rubio, 23, pral.

AÑO XXV. NUMERO, 6020

MADRID, MARTES 26 DE MAYO DE 1874.

OFICINAS. CALLE DEL RUBIO N.º 22. OFICINAS.

LOCURA.

De eso solo pueden calificarse los precios que para cerrar á FIN DE MES hará como ultimo disparate la económica realización.

6, CARMEN, 6.

PRIMERA EDICION.

GUERRA CIVIL.

La Gaceta de hoy dice que las noticias comunicadas por las autoridades militares, referentes á la insurrección carlista carecen de importancia.

Con referencia á carta de Bilbao se sabe que el pretendiente ha sufrido otra caída del caballo.

No es cierto que las facciones de la provincia de Guadalajara traten de penetrar en Sigüenza, pues esto sería un acto tan aventureño, que podría costarles seguramente alguna derrota.

Han llegado á Bilbao cuatro cañones rayados de 16 centímetros.

Parece que se dotará á la plaza con veinte cañones de este calibre.

Desde Arrigorriaga á Ordizia no había el viernes ni un soldado carlista. En Larraezua estaban tres batallones facciosos.

Los heridos del ejército que se hallan en los hospitales de Santander, según noticias del sábado, son: coronel D. Vicente Castro Martínez, del regimiento de León, D. José Villas y Gutierrez, teniente coronel de la guardia civil, y D. Esteban Ruiz González, teniente coronel de Pamplona. Hay además un comandante graduado, tres capitanes, dos tenientes, nueve alféreces, un cabo y 123 soldados.

Días pasados se presentó en Chuilla una partida carlista, amenazando á los mozos de la reserva con llevar presos á sus padres, incendiando las casas: si se presentaban al gobierno y ofreciéndoles la redención del servicio en la facción por 6000 reales.

Parece que, juntamente con los navarros, han marchado también en dirección hacia Estella los batallones facciosos alaveses.

Parece que ya ha llegado á Gui-

púzcoa la mayor parte de los batallones carlistas de aquella provincia, conociéndose su llegada por las considerables exacciones y atrocidades que sufren algunos pueblos.

Dicen de Hendaya al Correo de Bayona que el general Echagüe había sido nombrado jefe del ejército de ejército de la Ribera. De regreso se había llevado con 21 batallones. En Estella había siete, y cinco tenían el encargo de hostilizar á Bilbao. Un señor Hurtado de Mendoza había sido nombrado por los carlistas para mandar las facciones de Asturias. Esperaban armamento.

Dicen que se elevan á seis ó siete los asesinatos cometidos por los de orden de Ceballos han sostenido el bloqueo de Irún, todos ellos en personas indefensas que pasaban de Fuenterrabía ó Hendaya á Irún y viceversa, diciéndose de público que entre las víctimas se encuentran dos periodistas, un zapatero francés, y una mujer de 26 años, en cinta y madre de otras cuatro criaturas.

No es cierto, como ha dicho la prensa, que los facciosos estén merodeando por la provincia de Santander, pues desde que el capitán general de Burgos Sr. Villegas se encargó del mando, han desaparecido las partidas y se ha restablecido la columna de Bemales que el 19 rechazó á los carlistas que querían penetrar en Castilla. Estos vuelven á Vizcaya, y se han presentado dos oficiales y un asistente armados de los que estaban con Gutiérrez. Aunque es probable que intente volver los carlistas, el gobierno procurará evitarlo.

Esta noche sale para Portugalete el presidente de la Estrella benéfica con el repuesto de medicinas destinado a aquél hospital, y dentro de pocos días saldrá una señora socia fundadora para establecer otro hospital en Cataluña, que será probablemente en Sabadell.

Los carlistas han emprendido otra excursión por la provincia de Valencia. Una facción de 600 infantes y 30 caballos, al mando de un tal Alcover, que ha pertenecido á la guardia civil, llegó el 23 por la noche á Cheste, procedente de Pedralva. En Cheste exigió dinero y de allí pasó á Chiva, en cuyo pueblo entraba el 24 á las tres

de la madrugada. Pidió también dinero en esta villa, y hecha la colección, pasó á Godella, de donde se llevó 23 m.

Dicen de Hendaya al Correo de Bayona que el general Echagüe había sido nombrado jefe del ejército de ejército de la Ribera. De regreso se había llevado con 21 batallones. En Estella había siete, y cinco tenían el encargo de hostilizar á Bilbao. Un señor Hurtado de Mendoza había sido nombrado por los carlistas para mandar las facciones de Asturias. Esperaban armamento.

Por la presidencia del consejo de ministros han sido nombrados:

Gobernador civil de Jaén D. Antonio María del Río, que lo ha sido de Ciudad Real.

Y gobernador civil de Grenade D. Ramón Izquierdo Cotayor.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha dispuesto:

Que ocupe en el cargo de presidente de la audiencia de la Coruña D. Casimiro Grau y Figueras, y que pase á servir la presidencia de sala de la de Cáceres, vacante por promoción del que la desempeñaba.

Que se traslade á la plaza de presidente de la audiencia de la Coruña don Juan Ignacio Morales, que sirve igual cargo en la de Las Palmas; y á este puesto D. Domingo Bonilla, que sirve igual plaza en Sevilla.

Y se nombró para esta resulta á don Antoni Leon Romero, presidente de sala de la de Cáceres.

La temperatura máxima en Madrid fue ayer de 21 grados y la mínima de 6° 9'.

Ayer llovío en las provincias de Madrid, Ayila, Cáceres, Badajoz, Granada, Huelva, Jaén, Orense, Salamanca, Segovia, Toledo, Zamora, y Zaragoza.

Los arbitrios municipales produjeron ayer en Madrid 2396 pesetas.

Ayer se vendió el trigo de 14 p. a 15' 28, y la cebada de 9' 37 á 9' 62.

Ayer fueron degolladas en el matadero de Madrid 1143 reses, con 88372 libras de peso.

El espada Salvador Sanchez (Trasnocho) tiene ajustadas las corridas que tendrán lugar en los días y plazas siguientes: el 31 del actual y 4 de junio

próximo, en la de Granada; el 24, 25 y 26 de julio, en la de Valencia; el 2 y 3 de agosto, en la de Cartagena; y el 20, 21, 22 y 23 de setiembre, en la de Valencia.

Dicho matador saldrá para Granada el 28 del actual.

Ha sido contratado para torear en la plaza de Granada los días 31 del presente y 4 de junio, el espada Angel Fernandez Valdemoro.

La herida del espada José Machado sigue una marcha sumamente favorable, siendo de esperar, á menos de sobrevenir alguna complicación, que su curación será más pronta de lo que pudiera esperarse, atendida la gravedad e importancia de la lesión.

Ayer despues de cerrada nuestra edición de Madrid, recibimos los siguientes despachos de la Agencia americana telegráfica:

Lisboa, 24 (12 y 36 tarde.)

Ayer fué nombrada una comisión de 21 individuos del partido republicano portugués para su organización.

Forman parte de esta comisión, diputados, concejales, periodistas, negociantes y algunos funcionarios públicos.

Fondos.—Portugueses: interior á 46-53; exterior á 45-52.

Id. 24 (8 y 18 tarde.)

Ha sido espléndida la corrida dada esta tarde por los hidalgos á beneficio de los heridos de la guerra de España. Los palcos han estado ocupados por la mejor sociedad de Lisboa. Todos los demás asientos también ocupados. El señor marqués de Castello Melhor, y el señor de Avila, fueron irremediablemente vitoreados. Ningún incidente desagradable. Pasan de 3000 duros los productos.

Buenos-Aires, 25 abril.

Hubo una manifestación política en el club de la Libertad a favor de Mitre.

Un alsimista hizo un disparo de revolver contra el doctor Obligado, sin herirle.

Empezó el desembarco en el arsenal Zárate de los grandes cañones comprados últimamente por el gobierno argentino.

Cambio: Líndres 49 á 49 1/8.

Montevideo, 28 abril.

Proxima crisis monetaria. Ningunas transacciones. Los bancos no descuentan papel. Cambios: sobre Líndres 51 1/4 ó 51 3/8; sobre París 5-42 ó 5-45.

Rio-Janeiro, 4 mayo.

Publicados dos decretos creando Montes de Piedad en las provincias y organizando la Escuela politécnica.

Se ha inaugurado el ferro-carril entre las ciudades de San Pedro y San Leopoldo

El principe de Saboya ha sido muy bien recibido en la capital de Chile.

Cambios: Sobre Líndres 23 1/2 ó 25 1/4, sobre París 3-78.

El nuevo gobernador de Ávila, nuestro amigo el Sr. Mijares, ha dirigido una alocución á los avileses, en la que después de decirles que acababa de tomar posesión de aquella sensata y pacífica provincia, les manifestó sus propósitos de sostener los principios de libertad hermanados con el de la autoridad.

Un colega dice que el Sr. Salaverría saldrá de un día á otro para París.

La elección del ex-diputado D. Manuel Garrido, para jefe de la sección de orden público del ministerio de la Gobernación, ha sido aplaudida por los amigos del Sr. Sagasta, que recocen en el Sr. Garrido grandes condiciones de inteligencia, laboriosidad y circunspección.

Mañana miércoles, á las ocho de la noche, se reunirá la sociedad Histórica de Madrid en el edificio de la Universidad Central, resumiendo la discusión del tema propuesto por el presidente de dicha academia Dr. Maestre de San Juan.

El jueves, viernes y sábado de la próxima semana se celebrará en el patio de Indio la segunda exposición de flores en tiestos y en ramos, porque así lo han pedido muchas señoras.

Las empresas mineras de Linares han dado 4000 pesetas con destino á los heridos en campaña.

Ha llegado á Burgos la señora de D. Manuel Ruiz Zorrilla, á fin de pasar una temporada al lado de su señora madre.

Mejor informados, dice un colega, podemos asegurar que el lance ocurrió en el portal de la casa núm. 26 de la calle Ancha de San Bernardo, no tuvo afortunadamente el carácter de gravedad que se le dio en un principio. Lo ocurrido fué que el portero de la relativa casa y el vecino de la boardilla tuvieron una cuestión, de cuyos resultados se dieron algunos golpes, pero sin que se hiciera uso de arma alguna.

asi, se declaran en quiebra cada dos ó tres años y á esto se atribuye el que cada uno tenga un gran modo de vivir. También en posiciones más inferiores, se vive como los millonarios de nuestros países.

Las casas de Calcuta generalmente son de forma cuadrada, de un solo piso y revestidas de una masa que los ingleses conservan blanca y brillante con más facilidad que en sus islas ninfias.

Alrededor del primer piso sobresale la veranda, arco balcon o galería exterior, generalmente cubierta, rodeada de una balaustrada de piedra ó de madera y guarnecida de flores. En el verano se cubre la veranda con esteras, de hojas entrelazadas o con persianas de rosales que se riegan continuamente, de manera que el aire abrigado de la calle siempre llega á las habitaciones después de haber sido refrescado, y por mejor decir filtrado en las húmedas murallas de la veranda.

El tejado de las casas, llano y embaldosado, está rodeado de una balaustrada. La noche que el Hongly no está cubierto de niebla, se sube á respirar el fresco y á gozar del magnífico panorama que se descubre.

Muchos de los grandes palacios están divididos en dos partes una para el verano y otra para el invierno. Las habitaciones de verano espuestas al Norte, están llenas de esterillas, de hamacas, de muebles de juncos tejidos, de tisús de cerdas, y tomándose todas las precauciones propias para conjurar el calor. Abanicos de todas dimensiones están colocados en cada extremo de las habitaciones. Unos se abren en forma de rosetón ó se cierran como abanicos ordinarios; otros de una dimensión colosal, tienen por mango una caña larga que sujetan un sirdar bearer.

En el techo hay suspendidos punkahs, gran abanico que merece una descripción particular. Figúruese una hoja de mamápa unida al techo en la dirección de su longitud; sea por dos ó tres goznes, sea por cordones de alobe ó de seda, que produce el mismo efecto. Estos punkahs se construyen de cartón, de papel, de esteras ó de madera ligera y siempre están cubiertos de ricas telas; su extremo inferior está terminado por franjas con flecos de seda y

con frecuencia por encajes de gran valor. Un eorden de seda ó de hilo de alobe está unido á cada extremo del punkah por la parte inferior. Con estos cordones, dos bearers agachados en cada extremo de la habitación, imprimen al punkah un movimiento igual al del mecedor, cuya franja perfumada esparsa en toda la habitación una atmósfera deliciosa.

En las habitaciones de invierno los salones de recibir están adornados con muebles macizos traídos con grandes gastos de Inglaterra, o confeccionados en Calcuta por modelos ingleses; pesadas y ricas cedigaduras, consolas, vedaderos, armarios, mesas de lava de la China, cuyo barniz, de un negro resplandor, está recargado de molduras que representan paisajes y flores.

Sobre las chimeneas, sobre las consolas y las rinconeras, se ven vasos de porcelana de la China ó del Japón, monos grandes, estatuas indias de barro encarnado, con sus trajes de gala; pinturas sobre papel de arroz, obras escultadas en mármol, en nácar, en concha y otros mil objetos de esta génera.

En todas las habitaciones, en todos los corredores y escaleras, una multitud de criados de color se mueve sin ruido, khimutgars, bearers, kurkans, ayahs, etc., con sus trajes indios, cuyos colores resplandentes cambian según las librea de cada casa.

El primer cuidado de M. Maissand cuando llegó á su casa, fué el llamar á sus ayahs y marcharse á hacer su toilette, mientras que se vestía un kurkan, fué á buscar á M. Boudet, el peluquero más afamado de Calcuta, otro criado fué á avisar á M. Maissand los proyectos de su señora, que le regaló sus disposiciones. El comerciante envió en seguida un eritrato para que preparase el boliyá y reuniese los remeros; después sostuvo con el barba-chy una larga y grave discusión donde se debatió punto por punto la composición del tiffi y de la comida.

Siendo muy ligero el almuerzo de las noches de los ingleses, relativamente á las otras comidas, hacen entre el almuerzo y la comida un tiffin ó lunch, que se verifica á las dos ó las tres de la tarde, y muy bien podría pasar por la comida de la noche, si no fuese porque se come solas en el tiffin y se bebe agua.

una pipa de fumar. En seguida desarrolla el largo y flexible cañón de bambú indio, lo presenta la boquilla de ámbar que terminaba en la mano perezosa de Gardiner. En seguida puso al alcance de su señor otra taza de té, se marchó dejando á Gardiner entregado á las delicias del fariente y descuidadamente estendido en una butaca china de bambú, con asiento de juncos, cuyas piezas, encajaban unas en otras, como cajones, prolongándose ó acortándose, poniéndose derecha ó inclinada, cerrándose ó abriendo según el capricho.

Aun no había terminado el konka, cuando el khimutgar avisó á su señor que una señora le esperaba en la sala. Gardiner se apresuró á ir.

Como suponía, esta señora era mistress Davystone. Al verle entrar lo hizo señas de que cerrase la puerta con llave. Entonces fué cuando se atrevió á quitarse el espeso velo cuyos pliegues ocultaban su rostro. Gardiner se dirigió hacia ella y quiso coger la mano para llevársela á los labios, pero Elena le rechazó dulcemente.

Nada de ninfieras,—le dijo sonriendo,—hace tiempo que todo ha concluido entre nosotros y ya sabeis que no quiero satisfacciones. Por otra parte, tenemos que hablar de cosas serias. ¿Qué tal ha sido la entrevista con mi marido?

—Muy bien. No os lo ha dicho?

—Sí, sí, poco más ó menos. ¿Os ha hecho objeciones?

—Algunas; pero gracias á las noticias que me habíais dado sobre su carácter y sobre la manera de entenderse, he llegado á persuadirle. Me ha prometido formalmente la mano de Mary.

Se ha dado orden para que hasta las tres de la tarde no entre el público en la sección de política del ministerio de Gobernación.

Parece que volverán á ocupar plazas de ministros del tribunal de Cuentas, los Sres. Hurtado, Alonso Colmenares, Martínez, Shee y Saavedra, y algún otro, que fueron declarados cesantes en 1872.

Ha llegado á Madrid el inteligente cosechero de vinos Sr. Sánchez Almodóvar, cuyo medec ha llamado la atención hasta el punto de que la empresa de exposiciones de Madrid ha solicitado y conseguido que en una sesión pública se haga la prueba de sus vinos, celebrados ya por los más competentes catadores ingleses.

El dia 8 del próximo mes de junio termina el plazo que la academia de Bellas-arts dio para la presentación de libretos de ópera española.

La *Política* hace saber que el Sr. Mantilla no ha recibido indicación alguna para que admita la representación de España en Bruselas, y que vive contento en su modesta independencia, sin aspirar á nada, ni aun á ser ministro.

Un colega escita al gobierno para que no olvide que se ha de celebrar una exposición universal en Filadelfia, y que si España ha de concurrir con sus productos, no debe perderse el tiempo, á fin de que obtengamos el puesto á que somos acreedores.

La infanta Luisa Fernanda y el duque de Montpensier, apenas llegaron á París, hicieron á la reina Isabel una larga visita, y los que á ella asistieron tendrían motivo para sonreírse de las pequeñas intrigas de los que desearían introducir divisiones en el seno de la familia real. La duquesa de Montpensier había vuelto á Randan al cuidado de su hijo impedido, cuyas dolencias se habían agravado. El telegrafo ha anunciado después el fallecimiento.

Dice un colega que al practicar ayer algunas excavaciones en la Puerta de Santa Bárbara, frente al Saladero, con objeto de renovar el adoquinado, fueron encontrados cinco o seis esqueletos. Avisado inmediatamente el juez competente, que lo era el Sr. Aldaia, comenzó á instruir el oportuno sumario en averiguación del hecho.

El nuevo representante de España en Viena, Sr. Mazo, saldrá para aquella capital el jueves ó viernes de esta semana.

Desmiente un periódico la noticia de que el Sr. Manso haya presentado ni

piense presentar la dimisión del cargo de ministro del tribunal de Cuentas, como han asegurado algunos colegas.

El Sr. Iglesias, director general de Agricultura, ha recibido á los empleados de su centro, y también á una comisión de los ingenieros de montes, presidida por D. Agustín Pasqual.

La *Epocha* recuerda que tanto los constitucionales del partido progresista como los del unionista, han rechazado siempre los principios democráticos pertenecientes á otra escuela que la liberal constitucional que ellos defienden.

El gobernador civil ha recibido ayer en su despacho á los directores de los periódicos, á fin de rogarles, en vista de las críticas circunstancias que atravesamos, la mayor circunspección al dar las noticias y comentarios. Inútil es decir que unánimemente se acordó acceder á los deseos del Sr. Moreno Benítez.

Varias señoras de las que viven en Recoletos y el barrio de Salamanca nos escitan á que pidamos al señor alcalde que mande colocar un camino de adoquines desde el paseo de Recoletos á la iglesia de San Pascual, porque en los días de lluvias casi es imposible atravesar aquel trozo de camino.

A la comida con que obsequió ayer el Sr. Lopez Grado al gobernador electo de Oviedo Sr. Rodriguez Ferrer, asistieron los Sres. Alvarez Lorenzo, Anciela, Valledor, Suarez Vega, Salas y Campo, concurrendo á última hora los Sres. Iglesias (D. Bernardo), Vazquez Curiel y algún otro. La comida fué digna del anfitrión, y durante ella se habló especialmente de los intereses asturianos. En los brindis se dedicaron recuerdos al ejército y á la paz, y el Sr. Lopez Grado dirigió entusiastas frases á los generales Concha y Serrano y al gobierno actual.

Una errata material nos ha hecho confundir ayer el apellido del Sr. Moreu, gobernador de Sevilla, con el apellido Andreu, y hace pocos días se dió el apellido Moreu al Sr. Alau. Aunque el lector, que conoce al Sr. Moreu, habrá comprendido la errata, debemos hacer esta aclaración.

Ayer se inauguraron en el jardín del Retiro las rifas que la Asociación de señoras de Madrid ha establecido en aquel precioso sitio de recreo, á beneficio de los heridos del ejército del Norte. A pesar de lo desapacible de la tarde, gran número de personas notables acudieron á aquellos preciosos jardines á contribuir con su dinero á la

realización del humanitario pensamiento de tan distinguidas damas.

El resultado obtenido en la recaudación de ayer debió ser bastante satisfactorio para las damas iniciadoras de tan laudable idea.

Creamos hacer un servicio á nuestros lectores llamando su atención acerca del anuncio inserto en la cuarta plana relativo á la agencia universal establecida en Roma para la buena gestión de los asuntos que se le confien. Su representante en España es la mejor garantía para los interesados.

Han sido nombrados canónigos de Mondónedo, D. Ramon de Valenzuela; de Orense, D. Florentino Pérez; de Badajoz, D. Antonio Lopez Cervantes; de Mallorca, D. Leopoldo Bardón y Gomez, y de Astorga, D. Valentín Castro y Varela.

La sociedad Económica Matritense ha nombrado socios residentes á los Sres. D. Francisco Luis de Reta, don Manuel Pedregal, D. Angel Gorostiza, y D. Florentino de la Peña.

La misma corporación ha premiado con mención honorífica por sus barnices, á D. Lorenzo Lázaro Lopez.

La dirección general de Instrucción pública ha concedido á la citada sociedad una colección de los libros del fondo de bibliotecas populares.

Como aclaración á una noticia que sobre fondos de Gobernación hemos publicado, nos aseguran, con datos fehacientes, que cuando el Sr. Pi ocupó la cartera de Gobernación, de las 300000 pesetas de gastos reservados del año económico, halló gastadas 228000 ó sean 32000 por mes, quedando 78000 para cinco meses que faltaban al ejercicio; que de esta suma el Sr. Pi cubriendo todas las atenciones, gastó 7000 pesetas al mes, dejando un sobrante de 40000 pesetas é integra, además la cantidad de 28000 correspondientes al mes de julio.

Se anuncia la inmediata publicación de varias poesías y un drama inéditos del malogrado poeta D. José de Espriu.

Se ha expedido por el gobierno el exequatur al vicedóncil de Italia en Madrid, D. Plácido Pignat, persona muy conocida y apreciada en el comercio de España y del extranjero.

El 20 del actual fue admitida la dimisión que del cargo de visitador general de beneficencia presentó el 13 el Sr. D. Joaquín Badals y Andraca, habiéndole reemplazado en su destino el Sr. Escolar.

Hoy hemos recibido en cartas par-

ticulares y en periódicos las siguientes noticias:

Ferrol, 23.

Ayer empezó el acto de declaración de soldados.

Anoche fué el beneficio del señor Carceller y al finalizar la zarzuela *Sensitivity* se le obsequiaron con flores y poesías.

Bejar, 24.

La langosta continúa haciendo estragos en algunas comarcas de esta provincia.

El círculo Agrícola Salmantino que tan excelentes servicios viene prestando desde su creación á las clases productoras de esta provincia, se ocupa en la actualidad en formular las bases de un sótano ó banco agrícola.

Ha llegado á esta población la compañía dramática que dirige el conocido y reputado actor D. Manuel Méndez.

Bilbao, 24.

Los carlistas hicieron el dia 20 una descarga á la plaza de Guetaria, muriendo un balazo una joven que iba por agua á la fuente.

Anteayer tomaron posesión de Sodupe y Alonsotegui dos batallones castellanos carlistas, estendiendo sus avanzadas hasta Castrejana.

A fin de contener la dispersión que se ha iniciado en los batallones carlistas, proponen los cabecillas la voz de que los entregados son condicidos á Cuba ó á los presidios de la Península.

Corren rumores de que el marqués de Valdespina ha presentado la dimisión del cargo de comandante general de Vizcaya.

Granada, 24.

Los periodistas de esta capital marcharán en breve á Málaga para celebrar con los de aquel punto la inauguración del ferrocarril.

Badajoz, 24.

No es cierto que deje de celebrarse, como algunos suponen, la feria de Trujillo. Tendrá lugar en los días 3, 4 y 5 del próximo mes.

En la vecina ciudad de Elvas se han agotado los manantiales de donde se surten toda la población.

Los sembrados han mejorado mucho á causa de las lluvias.

Aquí ha causado gran satisfacción el restablecimiento de la capitana general. Hubo con tal motivo iluminaciones.

Reus, 22.

Seguimos oyendo todos los días hablar de los carlistas que nos rodean y temiendo desastres de los que ocasionan a menudo.

Ayer se aseguró que los individuos del batallón cazadores de Reus, pertenecientes al destacamento de Alforja, que llevaba prisioneros la partida carlista Mora, habían sido inhumanamente fusilados.

A última hora se habló de que en los alrededores de la Cañona se encontraba una numerosa partida carlista.

Murcia, 25.

Ayer desargó una fuerte tormenta á las dos de la tarde que duró por espacio de cuatro horas.

Anoche a las doce se sintió un ligero terremoto que pasó desapercibido para la mayoría de los vecinos.

Ha sido aquí muy elogiado el decreto sobre incompatibilidad de los empleados. Si el gobierno sigue cortando así los vueltos al caciquismo, hará una gran cosa.

Sigue haciendo la quinta con celo y severidad. Entre los mozos ultimamente declarados exentos, figura uno que mantiene á su bisabuela.

El círculo industrial que estaba muy decaído, ha reformado su reglamento y reorganizado su junta con personas que se interesan por la prosperidad del mismo.

La nueva compañía de zarzuela *La guitarra ciega*, siendo muy aplaudida la señora Toda.

Barcelona, 24.

Parece como que hay más confianza en el espíritu público, y que las gentes esperan que el actual gobierno ha de contribuir á que los intereses morales y materiales de los pueblos vayan recuperando mucho de lo que hasta ahora había perdido.

El ayuntamiento de esta capital ha regalado á la administración militar, para el hospital de heridos, 26 camas con todas sus ropas y enseres. Doce de ellas serán para oficiales con doble juego de colchones. Las camas son de hierro.

El gobernador civil ha dispuesto que la entrega en caja de los mozos de la actual reserva se verifique en los días del 1.º al 8 de junio.

Los mozos que ingresen servirán en los cuerpos que operan en este distrito.

En el gobierno de provincia se recibió ayer un parte del señor director general de Comunicaciones, en el que manifiesta que el servicio de vapores-correos desde esta ciudad a Valencia y viceversa, según las proposiciones presentadas por varios navieros con motivo del anuncio publicado con dicho objeto por el señor gobernador, resultaría demasiado costoso al Estado, é indica que podría adoptarse el medio de dirigir por tierra el correo desde Valencia a Tarragona, en cuyo punto sería embarcado para Barcelona.

TERCERA EDICIÓN.

Hoy recibimos de la Agencia Fabra los siguientes despachos telegáficos:

París, 25 (8 y 10 mañana).

El Sr. Thiers, al recibir ayer a una delegación del departamento de la Girona, ha pronunciado un discurso disolucionista.

Roma, 24.

El ministerio ha sido derrotado en la Cámara por un voto de mayoría.

Lisboa, 25.

Hoy al medio dia, con motivo del aniversario de la independencia de la república Argentina, los vapores de dicha república anclados en el Tajo han disparado salvas, mientras los buques portugueses saludaban á la bandera argentina.

UN DRAMA EN CALCUTA.

19

PERO QUÉ VA Á PENSAR M. DAVYSTONE?

—Le referiré lo mismo... Además, en el Bazar tendrá ocasión de decirnos algunas palabras sobre esto... ¿Por dónde salgo para no encontrar á Clarisa?

Gardiner la condujo hasta una puerta de salida opuesta á Chonoringhee-Road y la dejó, prometiéndola arreglar todo para la comida y el paseo en el Bazar. Despues fué á tomar un sombrero á su habitación, á fin de aparentar que llegaba de la calle, y vino á la sala donde estaba su celosa e imperiosa señora, que encontró bañada en lágrimas.

Ms. Clarisa Mailsand era hija de un oficial de la compañía, muerto en una batalla contra los sikhs, segun decía su familia... y en un combate contra su amigo el residente de Nujabad, segun decían las malas lenguas de Calcuta.

Cualquiera que fuese, el honrado Mac-Leo no había dejado fortuna alguna á sus hijos, y Clarisa se encontró muy feliz al casarse con el rico comerciante Humphrey Patrick Mailsand. Este, desde simple oficial en una casa de comercio, había llegado hasta jefe. En la época de que hablamos se le consideraba entre los banqueros más apuestos de Calcuta.

Era un hombre excelente, muy entendido en el comercio, dirigiendo sus negocios perfectamente, pero sin talento para lo demás y completamente dominado por su mujer, que le trataba lo mal que podía, sin tomarse el trabajo de disimular su autoridad absoluta. Se le reprochaba el ser un poco familiar de maneras y palabras, lo que se explica por su educación modesta y por el modo de vivir que tuvo durante tanto tiempo. En recompensa, era tan alegre, tan bueno, tan servicial, que se olvidaban fácilmente sus ridiculeces y también su insufrible manía de decir palabras absurdas, para pensar en sus buenas cualidades.

En cuanto á Clarisa, hermosa, rubia de treinta y tres años, cuyo rostro pálido y lleno de languidez representaba el tipo de esos ingleses sentimentales que hablan con el estremo de los labios y sobre los asuntos mas etéreos, pero que una hora despues se les encuentra dispuestos á

apurar unas cuantas botellas de cervaza ó a comerase un trozo de vaca capaz de hacer retroceder á un granadero.

Gardiner sin duda estaba acostumbrado al género de escenas que le esperaban, porque dejó descargar la tempestad sin procurar detener la explosión. Un valle de lágrimas anunció el fin de la tormenta; entonces fué cuando empezo á justificarse y á calmar á la bella alfigida. Esto lo consiguió rápidamente, y despues que algunos besos aseguraron la reconciliación y recordaron los buenos tiempos, M. Gardiner se vió en el deber de cumplir los encargos de Ms. Davystone, aunque se volvía el juicio para penetrar el fin y el motivo.

La tarea era muy fácil con respecto á la invitación del capitán, porque M. Mailsand era el corresponsal de los armadores de M. Dupont y por consecuencia la persona de Calcuta con quien Leon tenía más relaciones. En los otros viajes, antes de la sombría tristeza que le había hecho abandonar todas sus relaciones, Leon, continuamente iba á comer á pasar la noche en casa de los Mailsand. También se pretendía, que hubiese sido si quisiese un concurrente muy temible para Gardiner.

Tambien Ms. Mailsand aceptó con entusiasmo la proposición que le hizo Gardiner de ir á visitar el buque francés, del que le habían hablado varias personas.

Se marchó para preparar y dar las órdenes para la comida y convino con Gardiner en que iría á buscárla al cabo de una hora á fin de acompañarla á bordo del *Bengali*.

Pocas ciudades hay en el mundo, donde el lujo se lleva á una altura tan grande como en Calcuta y en las grandes residencias de Bengala. Los ingleses, tan hábiles para rodearse de comodidades de la vida material, han introducido su comfort, al que han añadido todas las novedades asiáticas que les han parecido convenientes para su bienestar y para sus placeres.

Siendo considerable el sueldo de los empleados de la compañía y realizando los comerciantes enormes beneficios al menos gastando como si fuese

CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

18

contrabanan allí; entonces mistress ha dicho que debíais estar en casa, que quería veros y que os esperaba.

—Al menos tú habrás dicho que no estabas?

—Oh! sí; yo he dicho á Ms. Mailsand que habíais salido á visitar un enfermo cerca de aquí.

—Bien; ve y dile que has ido á avisarme y que voy enseguida.

—¿Habéis oido? —preguntó á Ms. Davystone que se había acercado para escucharle.

—Sí. Esto me contraría; porque no tenemos tiempo que perder y nos es absolutamente necesario empezar desde hoy la ejecución de nuestro plan.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Londres, 25.
Según las últimas noticias recibidas de Guatemala, el comandante González, que mandó dar de latigazos al vicecónsul inglés, será fusilado.

La bolsa de Londres está cerrada con motivo de la festividad del día de la Victoria.

Paris, 25.
En la Bolsa se han cotizado:
El 3 por 100 francés, al contado, a 59-80; a fin de mes, a 59-80; el 5 por 100 francés, al contado, a 94-80; a fin de mes, a 94-80.

La CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA tendrá en breve en el Norte y el Mediodía un servicio telegráfico y postal que le permitirá informar al público de los sucesos de la guerra civil con tanta rapidez y exactitud como la empresa mejor montada.

Para empezar a realizarlo sale esta noche para el Norte nuestro redactor en jefe Sr. D. José María del Campo y Navas.

La Discussion no puede negar que el gabinete tiene un pensamiento homogéneo, y que es completa la armonía entre todos sus individuos; pero dejando el colega republicano que haya crisis, y conociendo que no puede haberla por divergencias entre los ministros, declara que la crisis será total, porque el gabinete no tiene soluciones ni iniciativa para resolverla.

Ya ántes de ahora hemos dicho que el gobierno tiene una misión que cumplir y que cumplirá, que es la de pacificar la nación y acabar con los gérmenes del desorden. Cuando este conseguido ese propósito, será la ocasión de que el país atienda á darse las instituciones que han de regirle. La misión del gobierno no puede ser ni más clara ni más patriótica.

El tercer batallón de la guardia civil, que manda el teniente coronel don Antonio Menchaca, ha llegado á Miranda de Ebro, donde presta el servicio de guarnición.

El teniente de la guardia civil D. Agustín Lorenzo Figueiro, herido de gravedad en el Norte, ha llegado á Madrid algo mejorado.

Por el gobierno se han dado las gracias á la fuerza de la guardia civil del 14.º tercio que se halla en Alcoy, por haber rehusado el vestuario que los fabricantes de paño de dicho punto regalaban á cada uno de los guardias que allí prestan el servicio.

Ha sido ascendido á teniente coronel, por antigüedad, el activo e inteligente comandante de infantería don Rosendo Muñoz y Mendoza, que presta sus servicios á las órdenes del director general de la Guardia civil. El señor Muñoz ha obsequiado con un espléndido refresco á los jefes y oficiales empleados en la secretaría de dicho centro directivo.

Procedente del ejército del Norte ha llegado á esta capital el coronel supinspector del 8.º tercio, D. Antonio Pérez y González.

Los testamentarios de la Excm. señora doña María Clara Ganchegui, han entregado como donativo á los asilos del Pardo 200 sábanas de retor, cien colchas y dos piezas con 108 varas de satén de algodón, y los del escenísimo Sr. D. Fernando Fernández Casielgo 400 varas de paño, 500 idem de persa, 286 sábanas y 209 camisas.

Corren varias noticias de teatros, pero no todas seguras.

Dícese que ha fracasado el pensamiento de traer este verano compañía de ópera al circo de Rivas.

Dícese que el tenor Stagno forma en estos momentos una compañía de ópera para actuar en Málaga los meses de junio y julio.

Dícese que es posible que en el próximo año cómico trabaje en el teatro del Circo de Madrid la compañía del teatro Principal de Barcelona, a cuyo frente figuran la señorita Boldoni y el Sr. Calvo.

Dícese que el teatro del jardín del Buen Retiro se abrirá el 15 de junio con *El proceso del can-can*, al que seguirá una obra nueva del Sr. Liern, y más tarde otra de gran espectáculo, música del Sr. Barbieri.

Pasado mañana jueves se inauguran los espaciosos jardines titulados de Euterpe, sitos en la calle del Barquillo, 34, ex-convento de las Teresas, con un gran baile de convite, de siete de la tarde á doce de la noche. Sus muchos y espaciosos paseos están adornados con gran número de estatuas, lámparas de gas, árboles frutales y flores. La orquesta estará bajo la dirección de un conocido y aplaudido maestro.

Dentro de breves días harán sus debuts en el circo de Price, Mr. Weillyng, Mme. Weillyng, Mr. Baldoun, Mme. Baldoun, Mr. Juan y la familia Hagini, compuesta de cuatro personas, artistas ecuestres, gimnastas, acróbatas y pantomimicos de los principales circos de Europa.

Ayer no pudo estrenarse, á pesar de haberlo anunciado, pero se estrenará mañana en el teatro de Apolo la comedia en tres actos, arreglada del francés con el título de *Sueños de amor*. Es una de las producciones más bellas de Scribe y toman parte en su desempeño las Sras. Diez, Alverá y Fernández (D. C.), y los Sres. Catalina, Romeo (D. F.) y Pastrana, por lo cual creemos que obtendrá un lisonjero éxito.

Se ha concedido un año de licencia para Francia al coronel retirado don Manuel Campos.

El coronel graduado comandante de infantería y habilitado que ha sido muchos años del ministerio de la Guerra, D. Agustín Mirasierres, ha sido destinado á las órdenes del capitán general de Castilla la Nueva.

Ha sido nombrado fiscal de causas del distrito de Estremadura el comandante de infantería D. José López Pereira.

El coronel de infantería D. José Lasso ha sido destinado á las órdenes del brigadier Despujols, para que le emplee en las comisiones que juzgue convenientes al servicio.

Ha sido nombrado ayudante del brigadier Cassola el comandante de infantería D. Vicente Tribes.

Dice un periódico que el presidente del consejo de Estado ha insistido en la dimisión que tenía presentada de su cargo. Segun nuestras noticias, no ha presentado tal dimisión, de modo que mal puede haber insistido en ella.

Al consejo de ministros celebrado esta tarde, ha asistido el señor ministro de Hacienda.

El gobierno ha comunicado por conducto del ministro de la Guerra al brigadier Delatré, que ha visto con satisfacción sus servicios.

Probablemente el domingo próximo se verificará en el campamento la bendición de la bandera del batallón de cadetes, que no pudo efectuarse el día señalado con motivo del mal tiempo.

Mañana se celebrará el consejo de ministros, bajo la presidencia del señor duque de la Torre, á la una de la tarde.

Hoy ha despachado con el presidente del poder ejecutivo de la república el ministro de Hacienda.

Como de costumbre, hoy se han reunido los ministros en consejo á la una de la tarde.

Ha salido á operaciones el señor brigadier Verdú, con sus fuerzas de ingenieros.

Está pendiente de aprobación en el ayuntamiento la concesión de algunos terrenos en los puntos más céntricos de esta capital para colocar unas columnas ó aparatos convenientes para fijar carteles.

Por el ministerio de Ultramar se ha dispuesto el cambio de destino entre D. Angel Gutiérrez Pando, administrador de rentas y aduanas de Arecibo en Puerto-Rico, y D. Mateo Redondo, comandante de la Arroya.

Se generaliza cada dia mas la idea acerca de la necesidad de poner un dique á la empleomanía, aun mas eficaz que la dictada ya sobre incompatibilidad.

El ingeniero D. Mauro Serret ha entregado ya en el ministerio de Ultramar el proyecto completo y detallado de una casa de moneda de oro y plata para la Habana, el cual le fué recomendado por el gobierno en el año último. Personas competentes hacen los mayores elogios del indicado proyecto.

El arreglo de los secretarios para los gobiernos civiles de provincias quedó ultimado anoche, y solo falta que el ministro firme las órdenes. Por esta razón no nos es posible darlo á conocer hoy á nuestros lectores de provincias.

Ha tomado posesión el nuevo gobernador de Huelva, Sr. Vega.

Los insurrectos de Cuba han atacado tres poblados, á más de San Miguel de Nuevitas, y en uno han macheteado á 24 voluntarios.

El ex-diputado republicano Sr. González Valdedor saldrá un dia de estos para París.

Cuantos dicen los periódicos referente á movimiento en el personal en el ministerio de Hacienda es prematuro, puesto que, como ya hemos dicho, el Sr. Camacho no se ha ocupado ni se ocupará en algunos días de este asunto.

El intendente militar del distrito de Castilla la Nueva Sr. Manjón, ha sido destinado al Norte.

El Tesoro cuenta ya con los recursos necesarios para satisfacer la mensualidad corriente á las clases activas.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA ha recibido el siguiente despacho telegráfico de su servicio particular:

Roma, 25.

Su Santidad ha vuelto á ser atacado de la misma dolencia que otras veces ha alterado su salud. Hasta ahora no ofrece peligro alguno.

A los impacientes podemos decir que no tardarán mucho en verse los favorables efectos de los planes del entendido general marqués del Duero.

Parece que el marqués de la Habana ha nombrado al general Figuerola para reemplazar al Sr. Portillo en el mando del departamento Central de Cuba.

El Sr. D. Manuel Merelo se encuentra ya muy restablecido del ataque que experimentó hace pocos días.

Se ha presentado al señor ministro de la Gobernación una razonada exposición firmada por gran número de vecinos de Alcoy, pidiendo que siga al frente de aquel subgobierno el señor Gomez, que tan buenos servicios ha prestado persiguiendo á los criminales y complicados en los últimos sucesos políticos.

Los inspectores generales de Hacienda que se hallan en Madrid saldrán de nuevo a visitar algunas provincias en la presente semana según manifestó el Sr. Camacho, en su importante circular publicada en la *Gaceta* del 28.

Uno de los más importantes encargos que llevan á las provincias los inspectores generales de Hacienda, es exigir el inmediato cumplimiento de las disposiciones recientemente dictadas respecto á incompatibilidad de los funcionarios del ramo.

Hoy ha terminado el pago de la mensualidad de marzo á las clases pasivas que perciben sus haberes por la tesorería de provincia, y es probable que mañana empiece el pago de la de abril á las mismas clases.

El ministro de Hacienda no ha aceptado las proposiciones que le han hecho sobre arrendamiento de la renta de tabacos, porque tiene el pensamiento de introducir grandes reformas en la elaboración de aquellos, que han de dar por resultado beneficios mayores que los que pudiera producir el arrendamiento.

Ayer pasó por delante del semáforo de Sagres en Portugal el vapor *Cádiz*, que con destino á las fragatas *Cádiz* y *Maria de Molina*.

El jefe supremo de la república dominicana ha expedido un decreto en marzo último, rescindiendo el convenio celebrado en diciembre de 1872 entre dicho gobierno y una compañía anónima, para el arrendamiento de la península y bahía de Samaná.

Parece que el general Concha ha organizado ocho batallones de 1000 plazas compuestos de negros libres, y sin mezcla con blancos. Con estos y los 2000 negros esclavos que organizó el general Joyellar, se cuenta con 10000 hombres mas, aclimatados y útiles para la rudeza de la campaña. Si corresponden á lo que otros negros leales han hecho, pueden constituir un poderoso elemento.

Los individuos del centro constitucional de Tarragona han reclamado contra las gestiones de algunos individuos de aquella localidad, para que siga en aquel gobierno el Sr. Carrasco. Es pues posible que el asunto del gobernador de Tarragona tome otro sesgo.

Por el ministerio de Hacienda se ha dirigido una orden al síndico de los agentes de Bolsa, para que con arreglo á la ley no se permita la venta de los efectos públicos sin la numeración, á fin de que el juego no les dé un valor ficticio inferior al que realmente tienen. Igual disposición rige en las Bolsas de París y Londres.

El tren-correo de Alicante ha desarrillado esta mañana en el kilómetro 388, según telegrama de Almansa, 8, que hubiera que lamentar desgracias personales.

La Epoca dice que se trabaja contra el ministerio de Hacienda. Siempre y todas las situaciones tienen adversarios que le combaten de frente y otros impotentes que se desahogan en anunciar un día y otro día las crisis ministeriales. Hoy no hay que temerla, como ayer decíamos, supuesta la perfecta armonía que reina entre el ministerio y el presidente del poder ejecutivo y de todos los ministros entre si.

Hoy ha sido objeto de todas las conversaciones un artículo del Popular, en que se supone que una potencia extranjera ha hablado nuestro gobierno de un candidato para el trono.

El periódico del Popular ha sido multado hoy en 280 pesetas por el gobierno civil de la provincia.

Esta mañana ha estado á presentarse al señor duque de la Torre, con quien ha celebrado una larga conferencia, el general Moriones.

Esta mañana ha llegado á Madrid, procedente del Norte, el general Letona.

El embajador de Méjico, general Corona, visitó ayer al Sr. Alonso Martínez.

Hoy se ha conferido la investidura de doctor en la facultad de Medicina, al aprovechado joven D. Fidel Betegón y Gomez, habiéndole apadrinado y presentado ante el claustro nuestro compañero en la prensa y doctor en derecho civil y administrativo, D. Saturnino Estéban Collantes, que pronunció una sentida y elocuente improvisación.

Parece que el gobierno ha ofrecido al Sr. Cabriol el gobierno de Jaén, que no acepta.

Ha sido levantado el destierro á don Carlos Lecea y García.

Han sido recogidos por orden del gobernador de Murcia los números de

nuestro colega el Ideal político, correspondiente al día de ayer.

Han salido del puerto de Cartagena el vapor *San Antonio*, y del de Vigo la goleta inglesa de guerra *Ariel*.

A las ocho de esta mañana ha sido puesto en capilla en Alicante el rey Antonio Soler y Verdagel. Mañana á las ocho será ejecutado.

Hoy recibimos de nuestro servicio particular el siguiente telegrama, participándonos el repentino fallecimiento del capitán general del distrito de Valencia:

Valencia, 26 (11 mañana).— «La Correspondencia de España.— Hoy ha fallecido, repentinamente, el Sr. Santa Pau, capitán general de este distrito militar. — Alfonso.

El gobernador de Bilbao se halla ligeramente indisposto.

El gobernador de Guadalajara ha destituido al alcalde y teniente alcalde de Sigüenza, por haber abandonado sus puestos, precisamente en los momentos en que, como ya indicábamos ayer, se temía que los carlistas invadiesen aquella ciudad.

A las tres y media ha abandonado esta tarde el consejo de ministros de Hacienda, por tener que asistir á su secretaria.

La sesión que ha celebrado la diputación provincial esta tarde no ha ofrecido interés alguno.

Esta tarde se han reunido en el despacho del alcalde, citados por éste, los oficiales de la Milicia de esta capital. Esta noche tal vez pasen al ministerio de la Gobernación á conferenciar con el Sr. Sagasta, según nuestras noticias, presididos por el marqués de Sarosal.

A las activas diligencias practicadas por el inspector de orden público don Tomás Chamochin, se debió ayer la captura de un famoso sujeto que el día 19 dió siete puñaladas á una mujer, en la huerta titulada del Jardillo en el barrio del Sur y de cuyo individuo no se tenían señas ni nombre.

Anoche fué gravemente herido un sujeto en la calle de la Arganzuela, siéndole administrada la Estrema-Unción y trasladado al hospital general. El agresor fué capturado á los pocos momentos en una casa de la misma calle y puesto á disposición del juez de primera instancia de guardia.

Ayer tarde falleció repentinamente en una barbería de la calle de Toledo un hombre, ignorándose su nombre y domicilio.

De hoy á mañana saldrá para su destino el general Crespo, nombrado recientemente capitán general de Estremadura.

Próximamente á las cuatro ha terminado esta tarde el consejo de ministros. En él, según nuestras noticias, parece que se ha tratado la cuestión de Hacienda, sin que se haya tomado acuerdo de importancia.

ESPECTACULOS DE MANANA 27.

TEATRO DE LA ZARZUELA.—8.—T. 2.º La conquista de Madrid.

APOLO.—8 1/2.—2.º par.—Sueños de amor.—El portero es el culpable.

TEATRO Y CIRCO DE MADRID.—8 3/4.

3.º imp.—Crisalida y mariposa.—Satana lila.

VARIEDADES.—8 1/2.—El aguador y el misantropo.—Justicia y no por mi casa.

El hijo de S. E.

ROMÉ.—8 1/2.—La trompa de Eustaquio.—La epístola de San Pablo.—El último figurín.—Era yo.

ESLAVA.—8 1/2.—Un cosechero riojano.—Me conviene esta mujer.—Entre primos.—La peluca y el tupé.

CAPELANES.—8 1/2.—Después de la boda.—El membrillo de oro.—Quién es D. Diego.—La isla de las solteras.—Balle.

INFANTIL.—8.—A la Virgen del Pilar.

</

AVISOS GENERALES.

EN CASA PARTICULAR. PROximo a la Puerta del Sol, se cede una elegante habitación principal para los caballeros d'un matrón, con toda asistencia. Razón: calle de Postas, 17 y 19, comercio.

DAR LA TEMPORADA DE VERANO se arrienda en Santander un cuarto principal amueblado en precio medio. Madrid, Cruz, 37 y 39, 3^a izquierda, dan razón.

A QUIEN TENGA INTERESES EN LA HABANA.—Un sugeto de arancel, moralidad e instrucción, ofrece sus servicios como administrador o encargado, mediante una médica retribución convencional. Da cuantas garantías apetece el más exigente, y fianza si conviene. Personas respetabilísimas responden de la buena gestión de los intereses que se le confían, pudiendo además anticipar al o aquél, previo arreglo, el importe de una o mas años.

Informes y explicaciones: don Francisco Javier Moya, Fuenllanral, 81, principal, y D. Manuel Rosado, Canes, 8, bajo; P. P. Aguilera, frente Apodaca, Habana.

50 MULAS.

Han llegado a esta 50 mulas de primera para el rescate de caballos en la requisita, al precio de 3000 reales, las que sean admisibles, sin tener que intervenir los amos y sin más que dar el número y el nombre del propietario. Humilladero 17.

PRIMERA LINEA
DE VAPORES ESPAÑOLES
OLANO, LARRINAGA Y COMP.

PARA MANILA.

El 23 de junio saldrá de Cádiz y el 30 de Barcelona, el nuevo y magnífico vapor español.

BUENAVENTURA.
Los billetes para el pasaje oficial sólo se despachan en Madrid.

Informes: D. M. A. Amusategui, en Cádiz; Gallo y C., en Barcelona.

MADRID. Paseo de Recoletos 10, bajo.

CÁNCER ESCRÍPPS.—SU REMEDIO con las fórmulas iodo-ioduradas de la farmacia de D. Casimiro Losarcos, Vergara, 8, Madrid.

ANTIGÜEDADES.
VALVERDE, 6, Cto. BAJO.

FONDA DE BARCELONA.—ABA-
da, 42.—Hospedaje de 20 a 26 rs.
No faltar de los coches.

BAÑOS DE MAR

en casa, con las Sales marinas, naturales del mar Cantábrico, por Varto Monzon, San Vicente la Varquera (Santander) de las aguas de alta mar y algas marinias, que mejoran el baño, garantizadas y privilegiadas, son las *sales naturales*; no confundir con las artificiales ni en el precio, que si menor, es en apariencia, porque menor es la cantidad y calidad. Médicos y pacientes las conocen por su éxito que supera a los baños en playas suaves, viajes espuestos, adquiriendo sorderas con los vientos.

Paquete kilo (35 onzas) para baño de 12 a 16 arrobas 10 rs., y los niños para dos ó tres baños, según edad. Algas gratis. Este baño es absorbente, atemperante, tonico, fortifico a los debilitados, excita la circulación, acelera el pulso, da actividad a los pulmones y da energía a todas las funciones curando las enfermedades crónicas, las linfáticas, nerviosas, rachiáticas, escrofulas, clorosis, úlceras fistulosas, caries, oftalmias, languidez de los partos, dislocación ó caída del utero e infartos crónicos de su cuello, flujo blanco de las señoras, dificultad en el menstruo y suspensión, hemorragia de la matriz, esterilidad, relajaciones, gastralgia ó dolor nervioso del estómago, constipamiento habitual, dolores intestinales, histerismo, hipochondria, neurosis de los ojos, flujo mucoso, purulento, afección de la piel, debilidad muscular, herpes farinaceas, manchas de la piel, varices e hinchacon de las piernas y debilidad de las articulaciones consecutivas a las entorsis, fracturas y reumatismos. Lo usual es de 7 a 21 baños. No confundirlas con las artificiales el que quiera curarse, que interesa al crédito adquirido.

Único depósito en Madrid para evitar falsificaciones e imitaciones Fernandez Izquierdo, gran farmacia y laboratorio, calle de Pontejos n.º 6, y sucursal Ruda 14, y el autor San Vicente la Varquera; Zaragoza, Rios; Sevilla, Botica Gradas catedral; Valladolid, Retuerce; Talavera, Lizana; Bejar, Comendador y Rodriguez; Palencia, Alvarez y Fuentes; Astorga, Núñez; Burgos, Moreno; Toledo, Elegido y Duque; Haro, Baltanas.

HERPES

y toda enfermedad de la piel, se curan con la famosa pomada inglesa, Lienura Regia, Botica, plaza del Angel, 16 y plaza de Santo Domingo.

ALMONEDA DE SILLERIAS Y

Amuebles. Carreras, 6, tercero.

ALMONEDA

de muebles españoles y extranjeros. Reina 27, principal.

ANTIGÜEDADES.

En la calle de Espoz y Mina, n.º 17, tienda, se venden casi de balde los objetos, pues deja su dueño el establecimiento.

CONTRIBUCIONES.

Se pagan el 4^a trimestre de la ordinaria y el anticipo con gran beneficio para el contribuyente. Puerta del Sol, 9, oficinas.

VAPORES PARA LONDRES.

Servicio especial combinado.—Precios reducidos.—Agencia en Madrid. L. Ramirez, Alcalá, 12.

LIBROS.—SE COMPRAN JACO-

Límetrezo, 66, librería de J.

BELLEZA NATURAL

sin darse blanco. La Glicerina inglesa Wendhal deja en pocos días el efecto de una hermosura sorprendente: sin manchas, granos ni pecas. Exito infalible. Frasco 12 rs. Peligros, 14 y 16, almacén de papel.

A MAS ECONOMICA.

Nueva empresa de carros de musanza. Jacometrezo, 84, y Santa María, 8.

BELLEZA ALEMANA.—DESDE 6

Chotillas a domicilio, grande a 10

cuartos y chica a 7; agua de Seltz y gasosas. Libertad, 11.

EL DUELO SE DESPIDE EN LA IGLESIA.

No se reparten esquelas.

LA SEÑORITA

D. ADELaida DE PRADA Y GUARDIA, ha fallecido a los 49 años de edad, el dia 23 del corriente a las once y media de la noche.

R. I. P.

Su desconsolada madre, doña María Guardia, viuda de Prada, su hermano D. José de Prada, sus hijos, primos y demás parientes, suplican a sus amigos que por un olvido involuntaria no hayan recibido esquela, se sirvan encenderla a Dios y asistir a la conducción del cadáver el dia 27 a las diez de la mañana, desde la casa mortuoria, Caballero de Gracia 37, á la Sacramental de S. Nicolás de Bari; en lo que recibirán especial favor.

El duelo se despide en el cementerio.

Se suplica el coche.

D. MIGUEL MORALES

Y UBIS, profesor veterinario de primera clase, inspector de pueras y mercados del excelente ayuntamiento, director facultativo de la sección zoologica del Parque de Madrid, caballero de la real orden americana de Isabel la Católica, de la de Beneficencia, etc., falleció el dia 18 del corriente.

Su desconsolada viuda, doña Casimira Arias, hijos, padres políticos, hermanos, hermanas, nietos, parientes y testamentarios ruegan a sus numerosos amigos se sirvan encenderla a Dios, y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de celebrar el dia 27 del corriente, á las nueve de su mañana en la iglesia parroquial de San Sebastián; en lo que recibirán especial favor.

El duelo se despide en la iglesia.—No se reparten esquelas.

UNA STA. HUÉRFANA, QUE HA

recibido una buena educación, da lecciones a domicilio y por un precio medio, de lectura, escritura, solfeo y piano, a niños y señoritas. Gravina 17, 4^a num. 2, diana razón.

LA LOBA MARINA.

Especialidad en bisutería, quincallería y laboratorio, calle de Pontejos n.º 6, y sucursal Ruda 14, y el autor San Vicente la Varquera; Zaragoza, Rios; Sevilla, Botica Gradas catedral; Valladolid, Retuerce; Talavera, Lizana; Bejar, Comendador y Rodriguez; Palencia, Alvarez y Fuentes; Astorga, Núñez; Burgos, Moreno; Toledo, Elegido y Duque; Haro, Baltanas.

HERPES

y toda enfermedad de la piel, se curan con la famosa pomada inglesa, Lienura Regia, Botica, plaza del Angel, 16 y plaza de Santo Domingo.

ALMONEDA

de muebles españoles y extranjeros. Reina 27, principal.

HERPES

y toda enfermedad de la piel, se curan con la famosa pomada inglesa, Lienura Regia, Botica, plaza del Angel, 16 y plaza de Santo Domingo.

ALMONEDA

de muebles españoles y extranjeros. Reina 27, principal.

HERPES

y toda enfermedad de la piel, se curan con la famosa pomada inglesa, Lienura Regia, Botica, plaza del Angel, 16 y plaza de Santo Domingo.

ALMONEDA

de muebles españoles y extranjeros. Reina 27, principal.

HERPES

y toda enfermedad de la piel, se curan con la famosa pomada inglesa, Lienura Regia, Botica, plaza del Angel, 16 y plaza de Santo Domingo.

ALMONEDA

de muebles españoles y extranjeros. Reina 27, principal.

HERPES

y toda enfermedad de la piel, se curan con la famosa pomada inglesa, Lienura Regia, Botica, plaza del Angel, 16 y plaza de Santo Domingo.

ALMONEDA

de muebles españoles y extranjeros. Reina 27, principal.

HERPES

y toda enfermedad de la piel, se curan con la famosa pomada inglesa, Lienura Regia, Botica, plaza del Angel, 16 y plaza de Santo Domingo.

ALMONEDA

de muebles españoles y extranjeros. Reina 27, principal.

HERPES

y toda enfermedad de la piel, se curan con la famosa pomada inglesa, Lienura Regia, Botica, plaza del Angel, 16 y plaza de Santo Domingo.

ALMONEDA

de muebles españoles y extranjeros. Reina 27, principal.

HERPES

y toda enfermedad de la piel, se curan con la famosa pomada inglesa, Lienura Regia, Botica, plaza del Angel, 16 y plaza de Santo Domingo.

ALMONEDA

de muebles españoles y extranjeros. Reina 27, principal.

HERPES

y toda enfermedad de la piel, se curan con la famosa pomada inglesa, Lienura Regia, Botica, plaza del Angel, 16 y plaza de Santo Domingo.

ALMONEDA

de muebles españoles y extranjeros. Reina 27, principal.

HERPES

y toda enfermedad de la piel, se curan con la famosa pomada inglesa, Lienura Regia, Botica, plaza del Angel, 16 y plaza de Santo Domingo.

ALMONEDA

de muebles españoles y extranjeros. Reina 27, principal.

HERPES

y toda enfermedad de la piel, se curan con la famosa pomada inglesa, Lienura Regia, Botica, plaza del Angel, 16 y plaza de Santo Domingo.

ALMONEDA

de muebles españoles y extranjeros. Reina 27, principal.

HERPES

y toda enfermedad de la piel, se curan con la famosa pomada inglesa, Lienura Regia, Botica, plaza del Angel, 16 y plaza de Santo Domingo.

ALMONEDA

de muebles españoles y extranjeros. Reina 27, principal.

HERPES

y toda enfermedad de la piel, se curan con la famosa pomada inglesa, Lienura Regia, Botica, plaza del Angel, 16 y plaza de Santo Domingo.

ALMONEDA

de muebles españoles y extranjeros. Reina 27, principal.

HERPES

y toda enfermedad de la piel, se curan con la famosa pomada inglesa, Lienura Regia, Botica, plaza del Angel, 16 y plaza de Santo Domingo.

ALMONEDA

de muebles españoles y extranjeros. Reina 27, principal.

HERPES

y toda enfermedad de la piel, se curan con la famosa pomada inglesa, Lienura Regia, Botica, plaza del Angel, 16 y plaza de Santo Domingo.

ALMONEDA

de muebles españoles y extranjeros. Reina 27, principal.

HERPES

y toda enfermedad de la piel, se curan con la famosa pomada inglesa, Lienura Regia, Botica, plaza del Angel, 16 y plaza de Santo Domingo.

ALMONEDA

de muebles españoles y extranjeros. Reina 27, principal.

HERPES

y toda enfermedad de la piel, se curan con la famosa pomada inglesa, Lienura Regia, Botica, plaza del Angel, 16 y plaza de Santo Domingo.

ALMONEDA

de muebles españoles y extranjeros. Reina 27, principal.

HERPES

y toda enfermedad de la piel, se curan con la famosa pomada inglesa, Lienura Regia, Botica, plaza del Angel, 16 y plaza de Santo Domingo.

ALMONEDA

de muebles españoles y extranjeros. Reina 27, principal.

<div data-bbox="224 1723 348 1737" data-label="Section-Header